

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 303

SAN JOSE, MIERCOLES 18 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con exámenes de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatos ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad este rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 22 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Almiral Schley", para Boston	el Martes
" "	"Alps", para Nueva Orleans	el Jueves
" "	"Matina", para Manchester	el Viernes
" "	"Bradford", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

— LIMON —
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

UN PROYECTO SIMPATICO

El proyecto de ley que acaba de presentar al Congreso Constitucional el Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, es digno, por mil títulos, de que la Cámara le preste su mayor atención.

Todo lo que trate de levantar el país, desde el punto de vista agrícola, debe merecer para nuestros Diputados un examen verdaderamente especial.

Y la base del desarrollo agrícola, no hay duda que la constituye los caminos; donde no existen éstos, es preferible perder toda esperanza de desenvolvimiento industrial.

Hay en El General una colonia formada por costarricenses, quienes, contra viento y marea, fueron á radicarse allí, sin temor á lo lejano del lugar, la falta de caminos y las peripecias que correrían al llevar á cabo su atrevida empresa, logrando, al fin, establecerse en aquellos páramos, en los cuales ya hoy podemos saludarlos como verdaderos hijos de aquella apartada región.

Para quienes su arrojo ha sido digno de un Juan Santa María, es preciso que el Gobierno se resuelva á prestarles su concurso, puesto que es su deber, proveyendo á aquella gente de ciertas comodidades inherentes á nuestra actual cultura.

El proyecto de ley del Licenciado don Pedro Pérez Zeledón viene á exigir del Estado lo que considera, por el momento, necesario para que aquellos pobres campesinos puedan, á la vez, que trabajar con más provecho, tener comunicación con el puerto de Puntarenas y poblaciones del interior de la República.

También gozarán de mejor comodidad en cuanto á su modo de vivir.

Pero debemos hacer la siguiente advertencia sobre el proyecto del Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, toda vez que no se trata de un crítica severa, pues ya hemos dicho y repetimos que el

proyecto lo aprobamos en conjunto; y llamamos sinceramente la atención de la Comisión dictaminadora, á fin de que le preste su valioso contingente.

Hé aquí nuestras observaciones:

1º—Quitaríamos el artículo 4º, por cuanto la compra de maquinaria por el Estado y para establecerla en El General, traería al fin sus inconvenientes en cuanto al aprovechamiento común.

2º—Daría libre de derechos, por el término de diez años, al tenor del artículo 5º, la maquinaria agrícola que introdujera la colonia.

3º—No concedería prima de ninguna naturaleza sobre el café ó tabaco que se exporte, puesto que los terrenos los da el Estado en plena propiedad, sin obtener ninguna indemnización.

4º—El Obispo ó el que haga sus veces está en la obligación de mandar allá un cura, pues para eso es la Religión, y no para ganar señoritas para el claustro en las ciudades; y por lo tanto los \$ 50-00 del proyecto están por demás.

Estas son las ideas que nos ha sugerido el proyecto presentado á la Cámara por el Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, el cual acogemos sinceramente.

¿Qué cosas?

Todo el mundo sabe que el tal "Alejo Bazaroff" es uno de los "chilenistas" del Liceo, desconocedor en absoluto de la ciencia jurídica, sin nociones de economía política y sin ninguna clase de conocimientos políticos; y este hombre que hemos delineado á grandes rasgos cree tener criterio para juzgar de la prensa del país, quien no sabe examinar, ni siquiera, un artículo de interés general.

Preferible es que ríamos.

Puesto que con "palabras" no se critica lo que no se entiende.

El desdén es lo mejor para esa clase de tipos envidiosos, á lo sumo.

La mayor parte de la "obra" de "Alejo Bazaroff" es un verdadero plagio.

SOCIEDAD

DE LA

ESCUELA DE DERECHO

Los jóvenes que descuellan por sus talentos é ilustración, llamados por sus méritos para sustituir en el porvenir de la falange que encabeza el movimiento intelectual de Costa Rica, alumnos todos de la Escuela de Derecho, tuvieron anoche su primera reunión social en la espaciosa aula que se ha destinado para sesiones del Colegio de Abogados.

A las 7 p. m. se abrió la sesión y se procedió á elegir las personas que han de componer la Directiva provisional de la sociedad, resultando, en consecuencia, legalmente los señores don

Abraham Mayorga para Presidente; don Manuel Aguilar para Vice presidente y don Marciano Acosta para Secretario.

Instalados en sus respectivos puestos, los favorecidos, á petición del señor Presidente se abrió nuevamente la votación para designar, por mayoría absoluta, los socios que deben integrar la comisión redactora de los Estatutos, la cual quedó integrada por los siguientes señores:

Don Tobías Zúñiga Montúfar
" Fausto Orozco
" Juan Dávila y
" Pedro Iglesias

El interés que á todos mueve porque perdure y produzca beneficiosos resultados el movimiento de unión iniciada por el señor Mayorga, y no la pasión que ciega y arrebatada, ha sido el único factorio impulsivo que ha mediado en la elección de las personas que dejamos apuntadas.

Hacemos votos porque la unión de tan brillantes inteligencias llegue á constituir una entidad moral perdurable.

He aquí la nota de invitación:

Considerando que será de gran utilidad para los estudiantes de derecho "estrechar las relaciones"; tener "representación" tanto dentro como fuera del país; pedir "conferencias" á los hombres públicos más connotados del país; ejercitarse por medio de conferencias dadas por ellos mismos en el seno de la sociedad y en fin otras circunstancias de no menor interés, se les invita para que mañana martes á las 7 de la noche concurran á una reunión que se verificará en el salón de sesiones de la Directiva del Colegio de Abogados con el objeto de discutir la mejor forma que deba dársele á la asociación de estudiantes que se trata de establecer.

Se suplica á los que estén de acuerdo con lo expuesto se sirvan suscribir la presente invitación.

San José, 16 de Mayo de 1904

Enrique Brenes Castro, Marciano Acosta, Antonio Alvarez Hurtado, Abraham Mayorga R., Miguel A. Monge, Carlos Bonilla, Carlos Leiva Q., Nicomedes Jiménez, Pedro Iglesias, Rogelio Chacón, Carlos Orozco Castro, Rogelio Mora Fernández, M. Solera Viquez, Paulino Castro, Arturo Volio, V. M. Bonilla, Octavio Moya, Horacio Castro, Bernardo Benavides, Alfonso Barrantes G., Everardo Gómez R., Anastasio Alfaro, J. Polini, M. Sandoval C., Agustín Monge G., Anastasio Alfaro, Juan Dávila, R. Eduardo Saldoval, Tobías Zúñiga Montúfar, J. B. Fonseca G., Gabriel Vargas F., Ernesto González, M. J. Aguilar, J. Jorge Fonseca, M. Alvarado, Luis Vargas Q., Manuel Sáenz, Manuel Quirós, J. A. Retana, Enrique Chaverri A., M. Collado Fausto Orozco.

Discurso pronunciado por don Abraham Mayorga en la reunión de estudiantes de Derecho.

SEÑORES Y COMPAÑEROS

Convencido de la necesidad que tenemos de unirnos, no vacilé un solo instante en llamar á las puertas de vuestra razón que dichosamente estaban prestas á abrirse, no ante la voz desautorizada que llama, sino á los avances del progreso, á los impulsos de la luz. Ellas se han abierto, y el horizonte que descubro allá en la inmensidad del porvenir, me llena de júbilo y de profundo respeto. Avancemos hacia allá aun cuando la inmensidad nos sobrecoja.

La unión, cuando es verdadera, cuando es franca y sincera lleva áneja la tranquilidad, el desarrollo de las simpatías hacia los compañeros, hacia el género humano y también el respeto hacia los que se han congregado. Unidos pesaremos en la balanza, desunidos seremos siempre veletas que la brisa misma, con su delicadeza, arrastrará como arrastra las plateadas perlas que la humedecen. Unidos seremos como hombres; desunidos seremos siempre como niños débiles y tímidos aunque tengamos alma de león.

La luz viene enseguida, porque al fundirse nuestras ideas, al chocarse nuestros pensamientos, saltará la chispa que caldea y vivifica el espíritu. ¡Cuántas inteligencias poderosas pueden derramar su inagotable riqueza aquí, en el seno de la unión y completar, por decirlo así, á aquellas que necesitan el calórico del talento y del genio! Unidas, pues, las inteligencias, aprovecharán toda su riqueza. Y no digamos solamente nuestras inteligencias, blandas todavía, si no aquellas macizas con la plétora de sabiduría y de experiencia, las disertaciones de los maestros en el seno de la unión. ¡Cuánta luz no dejarán en nuestro camino!

Por otra parte, hoy ¿quién nos representa? Nadie. Y es posible que sigamos así? ¿Es posible que no llevemos un derrotero? ¡No! La naturaleza protesta porque ella juega con los principios que mientras más hondos son más se complace en darles formas caprichosas ante nosotros para que más lejos estemos para llegar á su alcance. Comparad esos bosques, ved el césped, el arbusto, el árbol corpulento, en fin, todo ese conjunto en que parece que va tras un ideal haciendo ejemplares, buscando la perfección del todo. Ahora bien, si la naturaleza nos da el ejemplo ¿por qué no hemos de tener alma de fuego para incendiar el hielo y navegar sobre el agua en el esquife del ideal? En todas partes los estudiantes son y pesan en el platillo de la balanza social.

Unidos llegaremos á formar una falange hermana que la patria estrechará en sus brazos y acariciará con sus brisas. Nuestra fraternidad la hará feliz porque bajo el cielo de su enorme casa viviremos todos velando por cada uno y por el terruño que la forma.

Ya se oye la diana al despertar el día y la aurora extiende su rosado manto para que, envueltos en sus pliegues, marchemos á empaparnos en rayos de luz.—¡Marchemos!

CABLEGRAMAS

Liao Yang, sábado.—(Demorado en la trasmisión). Acaba de registrarse el primer triunfo naval ruso. El 10 del presente fué averiado seriamente un crucero acorazado japonés que se hallaba en la bahía de Tailienwan. El ataque fué bien preparado y llevado á cabo. La escuadra japonesa se hallaba el 10 del presente reconcentrada fuera de Dalny, con toda su atención puesta en la bahía de Tailienwan. El ataque no se hizo con un torpedero sino con una

lancha de nafta, al mando de un joven oficial y tripulada por tres marineros. Por único armamento llevaba un cañón de tiro rápido, y tres torpedos. Cuando cayó la noche, la lancha se deslizó de Puerto Arturo, navegando lo más cerca de la costa. Tenía todas sus luces apagadas.

A altas horas de la noche, alcanzó la línea exterior de la escuadra japonesa. Se deslizó por en medio de los piquetes de torpederos y escogiendo el navio mas próximo, caminó cautelosamente hacia su víctima y le lanzó un torpedo contra uno de los costados. Siguió una tremenda explosión. Inmediatamente el crucero se vió envuelto en llamas, pues seguramente estaba seriamente averiado. Se podía ver á los tripulantes luchando con las llamas, las que se logró apagar al fin. Otro navio llevó á remolque al averiado, navegando en dirección S.O. La lancha logró escapar del nutrido fuego que le hacían los torpederos y cruceros, pero como no pudo regresar á Puerto Arturo ó entrar á Dalny, fué varada á poca distancia del último punto. El joven oficial ha sido recomendado para la cruz de San Jorge.

Chicago, 16.—En una conversación que tuvo con un representante de la prensa, el Príncipe Pu Tun, heredero presunto al trono de la China, dijo con timidez: "Pudiera suceder que antes que transcurra mucho tiempo la China se viera arrastrada por las circunstancias á tomar parte en el conflicto ruso-japonés". Preguntado para que expusiera su opinión acerca de la situación, dijo que á pesar de todo lo que se ha dicho la China hasta el presente se ha mantenido neutral, pero que es cuestión de pura conjetura el tiempo que permanecerá en la misma actitud. El resultado de la guerra es asimismo problemático. Los japoneses son valientes y enérgicos pero los rusos son muchos.

Liao Yang, sábado (Demorado en la trasmisión). El 11 del presente, comprendiendo los rusos que la presencia de la escuadra japonesa á la altura de Dalny significaba la toma de dicho puerto, volaron los muelles y evacuaron la plaza. Una fuerza de dos mil japoneses ha ocupado de nuevo el camino que conduce á San Chihju, cortando otra vez la comunicación con Puerto Arturo.

Chefú, 19.—No se han recibido más noticias sobre la batalla que se libró en Asiú Yen el jueves, en que se dice que los rusos tuvieron 15000 bajas y que dió por resultado la ocupación por los japoneses de Asiú Yen.

New Chwang, 19.—Llega á 30 mil el número de tropa japonesa que desembarcó en Pietroewo. Un oficial ruso, cuyo apellido no se quiere dar á conocer, dice que el plan de los rusos es retirarse hasta Harbín, donde permanecerán hasta que reciban refuerzos de Rusia, emprendiendo enseguida una ligera y decisiva campaña hacia el Sur. Pronto comenzarán las lluvias, lo que hará casi imposible el movimiento de la tropa. Los rusos ofrecen magnífica paga á los nativos que quieran servir como guardas de la vía férrea, pero los chinos se niegan á ello. Informa un ingeniero chino que durante las últimas 24 horas se han destruido 30 millas de vía férrea entre Asup Yo y Wafan Tsin. Informo el prefecto de Tokchong, villa situada á dos jornadas de Anju, en dirección Noroeste, que en la tarde del 6 del presente llegaron 700 cosacos que obligaron á los habitantes á darles comestibles, forraje y jacas y en algunos casos tomaron dinero. Los habitantes huyeron á la montaña. En la mañana del 9, los invasores avanzaron hasta Karchong, de cuyo lugar atacaron á Anju, excarcelaron á los reos y se llevaron preso al carcelero y al alcaide.

Sali Petersburgo, 26.—Sus Magestades el Czar y la Czarina, acompañados del Gran Duque Miguel, presenta heredero del trono, se despidieron de la tropa que emprendió hoy marcha para Tzarkoyeselo para el extremo Oriente. La emperatriz acompañó á la tropa hasta el pabellón situado en el parque del palacio, donde la real comitiva recibió á los jefes, oficiales y clases. La tropa se formó enseguida frente al pabellón y echó entusiastaa vivas cuando se presentó el Emperador que les deseaba éxito en la gran campaña. Despedida la tropa, su Magestad emprendió viaje á los diferentes pantos de donde saldrán fuerzas para la guerra. Este viaje durará 9 días. El Czar desea despedirse personalmente de toda la tropa que va al extremo Oaiente.

New Chwang, 16.—Corren en esta rumores nativos de que en la dirección de Liao Yang se libró ayer un gran combate. Esta mañana se oyeron disparos de cañones de calibre mayor. El banco ruso chino se ha trasladado al consulado francés; confiezan ahora los rusos que la comunicación con Puerto Arturo ya esta cortada. Hace tres dias que no se ha recibido nada por telégrafo de dicha plaza. Dicen los rusos que un gran ejército ruso a' mando del general Linevitish, hállase en marcha de Vlai divostock hacia la frontera de Corea".

Londres, 16.—En una carta autógrafa que dirigió á la vjuda de Sir. Henry M. Stanley' el rey Eduardo se expresa del modo siguiente: "Tuve la gran ventaja de conocer personalmente á su distinguido esposo, muchas veces he escuchado de sus propios labios los más interesantes relatos de sus famosos viajes y exploraciones; los servicios que prestó al mundo civilizado y el gran nombre que conquistó son inmortales". Hoy desembarcó en Dover el virrey de la India Lord Curson, de Kedlston, donde le esperaban Lady Cursou y sns hijos. La gran concurrencia le acordó entusiasta bienvenida. Hoy falleció en ésta Jorge Augusto Hamilton Chichester, quinto marqués de Donegal.

Oficial

Se concede á don Juan Suñol y Guardiola la carta de naturalización que solicita en vista que reúne las condiciones requeridas por la Ley de Naturalización y Extranjería.

—Se concede á don Carlos Hartmann la licencia que solicita para separarse por un mes del cargo de maestro de la escuela de varones de Grecia con el goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde.

—Se acuerda refundir en una escuela la mixta las que hoy existen en Turrúcares, y recomendar la dirección á la maestra de la escuela de niñas, señorita Tranquilina Cruz.

—Se nombra á don Aquiles Rodríguez para maestro de la escuela de varones de La Guásima.

—Se traslada á la señorita Angelina Cruz, maestra en Tambor, á prestar sus servicios en La Guásima; y se nombra para que la sustituya en el puesto que deja vacante á doña Elvira M. de Salas.

—Se traslada á doña María de Alvarado, Directora de la escuela de niñas de San Mateo, á servir igual puesto en Cipreses del cantón central de Cartago, en reemplazo de la señorita Elisa Wilson, que no se presentó á tomar posesión de su empleo.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534.

A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. LUZ

Nos informan que la luz eléctrica que sirve para alumbrar la ciudad de Alajuela, se encuentra en pésimo estado.

Los vecinos tratarán de arreglarlo con la Municipalidad de aquella ciudad. ROBO

Por la Plaza de Ganado hubo anoche un robo de alguna consideración. Se metieron al establecimiento de don Victoriano Pérez, robándole entre objetos y dinero la suma de ₡ 650⁰⁰ colones. Todavía no se han podido capturar á los ladrones.

COMPANIA UNDA

Esta es ya la última semana que estará en ésta capital la Compañía Unda. Terminada la última función, partirá con rumbo á la vecina República del Salvador.

PERSONAL

Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros el señor don Pedro C. Boza. Lo saludamos.

LATIGAZOS

Los apreciables jóvenes puntareños don Benjamín Escalante (maestro de escuela) y don Jacob Delgado, se agarraron á latigazos por asuntos *naguas*. Después de haberse abofeteado por largo rato, llegó la policía capturando á ambos contendientes, siendo conducidos á la sombra.

JEFE POLITICO

Los vecinos de San Mateo elevarán un memorial al señor Ministro del ramo, pidiéndole les cambie el actual Jefe Político por el competente caballero don Rodolfo J. Cerdas.

MATRIMONIO

En Aserri contrajo matrimonio el joven don Basilio Cerdas con la señorita Ignacia Chinchilla. A los esposos, les deseamos eterna luna de miel.

MAESTRA

Los vecinos de Aserri piden al señor Inspector General de Escuelas, les aumente el personal con una maestra más en la escuela de niñas. Hay muchas alumnas en dicha escuela y por lo menos necesitan una auxiliar.

COSTUMBRES

En la fiesta de San Isidro más de cien lecheros desfilaron ante el Santo Patrono en orden admirable y dándole sendas limosnas al patrón de la Agricultura.

Diz que este año obtuvo el Santo mucho dinero en limosnas.

PESTE

Se nos ha asegurado que en esta ciudad se han presentado algunos casos de sarampión. Los tres dulces nombres de Jesús, María y José nos asistan, si es cierta la alarmante noticia.

LA TAL REVISTA

"Vida y Verdad", si bien se ve, no es más que una inocentada, sin gracia alguna, pues dejando á un lado algunos artículos *verdaderamente ajenos*, lo demás son muchachadas que causan lástima.

¡Y en eso pierden el tiempo!

¡Oh! *chilenismo* rapsodista y jactancioso.

"Vida y Verdad" no merece la pena de ser leída.

SE SUPONE

que los que atacan hoy al Gral. don Próspero Fernández, son los mismos que atacaron á Juan Santa María. Saque por allí el ovillo.

HEMOS

sabido que al señor don Santiago O'Leary se le facilitó un departamento del Edificio Metálico para su Escuela Nocturna de Inglés y Contabilidad.

Felicitemos á los señores Dr. don Roberto Fonseca Calvo y don Ramiro Aguilar por su filantropía.

CONTRABANDO

En una dehesa de Francisco Segura en Turrúcares, fue cogido por el resguardo un poco de aguardiente clandestino y un tren de elaborarlo.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántico. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

AVISOS NUEVOS

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Call 20 Sur, n^o 54.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1^o de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por el mes y su importe de veinte colones por cada mes.

Para más pormenores dirigirse á

E. v. de Wiepking.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estremitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mi- trabajos.

Especialidad en coronas y puentes.

Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud. San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

(Comunicada).

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—Nº	MANZANAS	CASAS	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA	
1	6	34	8	¢ 73.00	¢ 3.500.00
½	4	48	11	.. 95.00	.. 5.000.00
2	3 y 4	49	13	.. 118.00	.. 7.000.00
1	1	51	6	.. 145.00	.. 8.000.00
1	4	52	3	.. 21.00	.. 3.500.00
1	4	58	1	.. 20.00	.. 3.000.00
TOTALES				¢ 472.00	¢ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ¢ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida a la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente a nuestros favorecedores.

*Esquina del Cuartel de Artillería ó sea
6^a Avenida oeste.*

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes a

JORGE CASTRO y C^{ia}

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en definitiva forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvía, a donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 a 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ¢ 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12½ por 50) Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.